

# *Yemen, muy cerquita del infierno*

---



Por: Guillermo Alvarado

La crisis humanitaria que tiene lugar en Yemen, considerada como la más grave de todo el mundo en la actualidad, podría profundizarse aún más debido a la pandemia de Covid-19 que podría devastar a un país que prácticamente carece de infraestructura sanitaria.

Informes oficiales señalan que hasta mediados de esta semana había 256 contagios por la enfermedad y tan solo 53 muertes, pero esos datos carecen de credibilidad y no son tomados en serio por ninguna organización internacional porque no hay forma de llevar una estadística medianamente confiable.

La guerra iniciada en 2015 cuando una coalición liderada por Arabia Saudita, con apoyo de varias potencias occidentales, lanzó masivos bombardeos contra los rebeldes huties que expulsaron al gobierno de Abd Rabbuh Mansur al-Hadi, destruyó al país, el más pobre de la región.

Hospitales, clínicas, escuelas, edificios públicos y viviendas fueron arrasadas y la población huyó masivamente para salvar sus vidas.

De acuerdo con la ONU hay 20 millones de personas que necesitan ayuda para alimentarse, la mitad de ellos en situación de hambruna y por lo menos dos millones de niños padecen de desnutrición crónica. La mayoría de ellos viven en campamentos sin condiciones higiénicas adecuadas.

En tales circunstancias se desató una fuerte epidemia de cólera, que todavía afecta a 1,2 millones de yemenitas. Otros sufren enfermedades como sarampión, difteria, dengue y sida.

La Covid-19 se ensañará con esta población sumamente vulnerable y diversos grupos humanitarios estiman que en estos momentos ya está en todo el territorio, pero no hay manera de confirmarlo por la falta de equipos de análisis.

Otro problema aparejado con la pandemia es la dificultad para conseguir los fondos necesarios para los programas de asistencia.

La ONU; Unicef, el Programa Mundial de Alimentos y la Organización Mundial de la Salud dijeron en reciente conferencia de prensa que tienen la capacidad operativa para contener la crisis que se profundiza en Yemen, pero carecen de dinero.

Mark Lowcock, Secretario general adjunto de la ONU para cuestiones humanitarias, dijo que se requieren este año por lo menos dos mil 400 millones de dólares, de ellos 180 millones para luchar contra la pandemia.

Mientras tanto, y a pesar de los llamados para decretar una tregua universal en los conflictos armados, la guerra continúa y los civiles sienten cómo cada día dan un paso más hacia el centro del infierno.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/224202-yemen-muy-cerquita-del-infierno>



**Radio Habana Cuba**